
 

 

3 MAGGIO 2103 MOSTRA AL VITTORIANO 

PERFORMACE 

“STÜCK (PEZZO)” I.C. “VIA N. M. NICOLAI” 

 

 

“ERAVAMO TUTTI PEZZI (STÜCK),  

OGGETTI  INUTILI ALL'UMANITÀ.  

VIAGGIAVAMO TUTTI INSIEME,  

DENTRO VAGONI DESTINATI ALLE  MERCI,  

STIPATI UNO ACCANTO ALL'ALTRO VERSO L'IGNOTO,  

VERSO LA FINE DELLA NOSTRA DIGNITÀ”. 

 

 

             



 

     

 

 

 

IL GIORNO DELL'INAUGURAZIONE DELLA MOSTRA ABBIAMO USATO LA SCATOLA PER EVOCARE GLI SPAZI 

       ANGUSTI DEI LAGER O I VAGONI  

CHE  HANNO  TRASPORTATO  CENTINAIA DI EBREI, ROM, PROFUGHI, 

OMOSSESSUALI, DEBOLI E MALATI, 

  OPPOSITORI POLITICI,  

CON LE 

   LORO  SOFFERENZE  E LE LORO PAURE. . . 

  

… ORA ENTRATE VOI NELLA SCATOLA 
PROVATE AD IMMAGINARE, IN MINIMA PARTE, 

TUTTO QUELLO CHE HANNO PROVATO I DEPORTATI... 

 

           

  



 

     

 

 

 

“HO SCELTO DI FARE QUESTO VIAGGIO PERCHÉ VOLEVO CONOSCERE DAVVERO LA REALTÀ, VOLEVO VIVERLA,  

VIVERE LE EMOZIONI CHE  HANNO VISSUTO I TESTIMONI. 

Volevo sentire la paura, la tristezza... pensavo di sentire tutto questo visto che mi emoziono per piccole cose!  

Ma non come pensavo, 

tutto  quello che ho visto con i  miei  occhi, la realtà, mi ha chiusa, non riesco a pensare che non mi sono emozionata. 

Camminando tra le vecchie baracche mi immaginavo tanti uomini, donne, ragazzi e ragazze, bambini e bambine,  

vecchie e vecchi li a soffrire, per tutto e per tutti, mi immaginavo nazisti che fucilavano innocenti, che bastonavano  

e picchiavano giovani con tanto talento e con tanto futuro da vivere,  

mi immaginavo i piccoli figli strappati dalle braccia e il calore e il petto di quella  

mamma senza speranze. Sentivo pianti, urla, parole e discorsi. 

Ma strano non ho sentito niente perché avevo paura, mi sono immaginata anche me stessa lì a soffrire  

e l'unico sentimento che ho provato è la paura.  

 

Volevo farmi un'altra volta una domanda che mi chiedo tutti i giorni,  

perché cerchiamo di ricordare tutto questo, parlarne, discuterne, 

nonostante nessuno ci ascolti? Perché c'è ancora la guerra nel mondo? 

PERCHÉ MOLTI NON VOGLIONO IMPARARE A FARE LA PACE?” 

HAGAR KESHK 
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-1938, VENGONO EMANATE LE LEGGI RAZZIALI 

-OTTOBRE 1943,  VIENE FONDATA LA REPUBBLICA DI SALÒ 

-5 DICEMBRE 1943,APERTURA DEL CAMPO DI FOSSOLI AGLI EBREI DEPORTATI 

-FEBBRAIO 1944, DA FOSSOLI PARTONO I PRIMI TRENI PER AUSCHWITZ 

-IN 5000 PASSARONO PER FOSSOLI, LA METÀ ERA EBREA 

-6 GIUGNO 1944, SBARCO IN NORMANDIA 

-GLI EBREI ITALIANI CHE FURONO DEPORTATI SONO 7800,  1024 ERANO ROMANI E DI QUESTI 1024 200 ERANO I BAMBINI. 

                                                                                      


